

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN

En Segovia: UNA peseta al MES  
 Provincias: 3 meses, ptas. 3,30  
 6 " " " 6,60  
 12 " " " 13,20  
 Extranjero: 3 " " " 8,50  
 6 " " " 17,00  
 12 " " " 34,00

# Diario de Avisos

PRECIOS DE ANUNCIOS

Anuncios y comunicados á precios convencionales.  
 Esquelas de defunción, desde 5 pesetas en adelante.  
 La correspondencia administrativa debe dirigirse  
 AL ADMINISTRADOR  
 Apartado núm. 25.

Redacción é Imprenta: PLAZA DE GUEVARA, NÚM. 2.

SEGOVIA

Administración: JUAN BRAVO, NÚMERO 36

**Segundo aniversario del Sr. D. Frisán González.**

Todas las misas que se celebren el martes 3 del corriente, en la Iglesia de San Miguel, desde las ocho de la mañana en adelante, serán aplicadas en sufragio del alma de dicho señor.

Su viuda, hija de una familia, ruegan á sus amigos se sirvan asistir á dichas misas y encomendar su alma á Dios.

**Desde Barcelona.**

Empezando por hablar de la temperatura, que es de lo que se habla más, no hay otras cosas más importantes que soliciten nuestra atención, debemos decir de la misma que sin ser muy exagerada, es sin embargo lo bastante fría para hacernos ocupar las uñas y mantenernos dentro de nuestras casas todo lo más posible, procurando evitar en la medida que las circunstancias nos lo permiten el contacto helado del aire que se respira por nuestras calles.

Pero no es ciertamente el frío lo que nos ha molestado en los pasados días, sino la lluvia que durante una semana justa ha caído incesantemente sobre nuestra capital, siendo nuestra desesperación y el tema obligado de todas nuestras conversaciones.

En uno de los días, la mar se alborotó de tal manera, que hasta en el mismo puerto se mostró extremadamente agitada, siendo este motivo de que los buques rompiesen sus amarres y de que uno de ellos, de la Compañía Trasatlántica, que era de gran calibre, se echara sobre otro menor, denominado «José Roca», abordiándole y causándole una importante vía de agua, que le echó á pique en escasos momentos.

Esto, prueba potente de la inseguridad de nuestro puerto, no es la primera vez que pasa y aún debe estar en la memoria de todos, el hecho relativamente fresco, de una goleta italiana cargada de carbón que se fué también á pique en pleno puerto en un día de temporal, de la misma manera que el susodicho «José Roca». El asilo pues, que los puertos deben prestar á las embarcaciones, resulta un mito por lo que al nuestro se refiere, pues es ya frecuente y conocido el hecho de saltar las olas la escollera que le defiende, en cuanto existe un poco de mar gruesa.

Pero ahora ya, el mal tiempo se ha pasado y disfrutamos en los presentes de unos días espléndidos que nos convidan á prepararnos para el carnaval que ya á pasos agigantados se aproxima.

Los tradicionales bailes de máscaras del Liceo se han inaugurado este año el 17 del actual, habiéndose celebrado hasta el presente dos de ellos, aunque según unánime parecer, la desanimación en los mismos ha sido en esta temporada de carnaval muy grande, y en las anteriores. Y es que todas las cosas tienen sus épocas y para los bailes del Liceo se ha pasado ya la suya. En un principio concurrían á los mismos personas distinguidas y de buena posición, y

los bailes resultaban lucidos y formales, pero poco á poco ha ido amaleándose la concurrencia y las personas algo sensatas se han apartado de los mismos, dejando el campo libre en su casi totalidad para la gente del trueno.

El carnaval se retira de los bailes públicos y se repliega y recoge en las casas particulares, haciéndose cada vez más frecuentes los cotillones y los asaltos, y esto es preciso reconocer que representa un gran adelanto en el terreno de la moral, porque además de que el personal de los bailes se selecciona y distribuye, no son posibles ni siquiera en la imaginación, bajo la mirada escrutadora del dueño de una casa y con el barrido de la cortina social, las escandalosas escenas, á que nadie pone cortapisas en los bailes públicos.

Termino mi correspondencia en esta ocasión, presentando á los lectores del DIARIO á un nuevo tenor catalán, D. Manuel Utor. Hizo su debut el domingo último en el gran teatro del Liceo con la ópera «La africana» y demostró poseer una voz potente y bien entonada, aunque se resistió como todos los principiantes de poco dominio en la escena, y hasta quizás en general de escasa educación artística.

El público, no obstante, le aplaudió con delirio, como en el año pasado al Sr. Palet, y le hizo salir varias veces al palco escénico, obligándole á repetir el dúo con Seika.

PABLO SAENZ.

28 Enero 1902.

LA PROVINCIA

**Santa María de Nieva**

Visita del Gobernador civil

A las diez y cuarenta de la mañana llegó hoy á esta estación del ferrocarril, el gobernador civil D. Mateo Silvela, á quien acompañaba el vicepresidente de la Diputación provincial, D. José Ramírez Díaz.

Les esperaban el presidente de la Diputación, D. Esteban Rey, el alcalde, D. Francisco González, y el registrador de la propiedad, D. Rogello Gómez Pineda.

Los Sres. Silvela y Ramírez Díaz se han hospedado en casa del Sr. Rey, el cual les obsequió con una espléndida comida.

El gobernador civil ha visitado la iglesia, el artístico claustro, el casino y la Audiencia.

Ha cumplimentado al Sr. Silvela el juez de primera instancia, el Ayuntamiento en corporación y otras importantes personalidades.

En el tren gallego han regresado á Segovia los Sres. Silvela y Ramírez Díaz, muy complacido aquél de su breve visita á esta villa, que no conocía, y á la que ha prometido volver más de una vez.

Despidieron en la estación á los expedicionarios, muchas y muy significadas personas.

Santa María de Nieva se muestra muy agradecida á la visita de la digna autoridad civil de la provincia.—

El Corresponsal

31 Enero 1903.

**COCA**

Las brozas de los pinares

La Real orden de la Dirección general de Agricultura, Industria y Comercio, concediendo á los pueblos de esta provincia los aprovechamientos de brozas, berrujo y piña rodada de los montes en ordenación, ha sido agradabilísimamente recibida por todos los interesados de dichos aprove-

chamientos; pero como el plazo para la extracción de las citadas brozas expira el día primero de Febrero, resulta que, por este año, puede considerarse nula tal concesión.

En vista de esto, el Ayuntamiento de esta industriosa villa, en nombre y representación de los pueblos y Comunidades que solicitaron la concesión de tales aprovechamientos, ha elevado á la superioridad, respetuosa instancia solicitando una prórroga para poder utilizar en este año los beneficios concedidos por la disposición aludida.

De esperar es que esta nueva pretensión sea atendida, pues de no ser así, los pueblos en ello interesados sufrirán los perjuicios consiguientes.—

El Corresponsal.

Enero 30, 1903.

**Bernardos**

A la temprana edad de 31 años y víctima de aguda enfermedad, falleció ayer á las tres de la tarde en esta villa, la Sra. Doña Isabela Llorente de Escorial.

Pocos años hacía que la finada residía entre los habitantes de Bernardos, y, sin embargo se había captado grandes simpatías por su bello carácter, su afable trato y excelentes prendas personales.

Hoy, á las cuatro de la tarde, será conducido el cadáver al panteón que la familia, para sí, hizo construir recientemente, y en el que la señora de Escorial parece ocupará el primer lugar.

Dios la haya acogido en su seno, al mismo tiempo que deseamos á toda la familia, y particularmente á su ahogado esposo y buen amigo nuestro, D. Pablo, santa resignación por tan irreparable pérdida.

F. D. B.

30 Enero 1903.

**NOTICIAS**

**Un incendio**

En la noche del 22 del pasado Enero se declaró un incendio en un edificio destinado á cocedero, situado en Fresno de Cantespino y de la propiedad del vecino de ese pueblo, Pastor Domínguez.

Como dicho edificio se enclavaba en el centro de la población, fué grande la alarma que se produjo entre el vecindario de la misma, tocando inmediatamente á rebato las campanas de la iglesia.

Al sitio del siniestro acudieron con presteza las autoridades del citado pueblo y todos los vecinos en condiciones, para poder tomar parte en los trabajos de extinción del fuego, el cual se declaró con grande violencia.

También acudió á Fresno de Cantespino mucha gente de los pueblos limítrofes, justamente alrmada con el toque de las campanas y el resplandor de las llamas.

Los trabajos de extinción se redujeron á evitar que el fuego se propagase á las casas inmediatas á la que estaba ardiendo, coronando el éxito, por fortuna, tales trabajos.

El edificio mencionado ardió por completo, calculándose su valor en 250 pesetas.

La causa del siniestro se atribuye á haber quedado fuego entre las cenizas sacadas del horno, las cuales al depositarlas en un departamento al efecto destinado, incendiaron las maderas del mismo.

De este suceso no se ha tenido conocimiento oficial hasta el día de hoy.

Se ha hecho cargo interinamente de esta Dirección de Sección de Telégrafos, nuestro distinguido amigo D. Joaquín Angulo.

«El Brujo de los Salones», tan conocido de los segovianos, saldrá uno de estos días para Cantimpalos, en compañía del propietario del café de San Francisco y buen amigo nuestro D. Santiago

Merino, á fin de dar en aquella localidad una función en beneficio de la ermita del pueblo, procurando ambos de este modo cooperar á tan piadoso y noble objeto.

Nosotros que hemos admirado siempre los notables trabajos del Sr. Donoso Cortés le enviamos hoy el más entusiasta aplauso por los generosos propósitos que le inspiran al dar esta función en Cantimpalos.

Mañana tendrá lugar en el salón «El Paraíso» un magnífico baile de máscaras desde las nueve hasta la una de la madrugada.

El salón estará lujosamente adornado y alumbrado con profusión de luces.

El magnífico piano de mantelido tocará bonitas piezas que son cada día más celebradas, por el numeroso público que acude á este favorecido baile.

De esperar es que por ser el primero de máscaras se vea aquí muy concurrido de parejas y disfraces.

El sobrestante de Obras públicas, de esta provincia, Pablo Bravo y Nieto, ha sido destinado á la de Huesca.

Mañana á las seis de la tarde se reunirá en el piso bajo del Café de la Unión el partido liberal democrático, con objeto de proceder á la designación del comité local, y tratar al mismo tiempo de asuntos electorales.

Durante el pasado mes de Enero se han inscrito en el Juzgado municipal de la capital las siguientes actas.

Nacimientos, 49.  
 Matrimonios, 16.  
 Defunciones, 33.  
 No hubo nacidos-muertos.

Ha salido para Madrid en uso de licencia, nuestro querido amigo y compañero de Redacción D. Eugenio Sellés.

Mañana se celebra en el cercano pueblo de Ontoria la popular romería de las Candelas.

Aunque el tiempo no es favorable á las expansiones al aire libre, seguramente no faltará gente amiga de jolgorio.

Ha sido repuesto en el cargo de agente de vigilancia de segunda clase, con destino en esta capital D. Mateo Barreras, quedando cesante de análogo cargo D. Rosendo la Calle.

Hoy han quedado instaladas en la plaza Mayor y en el Azoguejo las casillas de reposo, en las cuales podrán, en adelante, comprobar los compradores si el peso de los artículos ó mercancías que adquieren es ó no exacto.

Si no lo fuera, dirán el nombre del vendedor al encargado del reposo, y éste dará cuenta de la falta á la alcaldía, quien impondrá la multa que proceda.

Por embriaguez y escándalo en la vía pública, durmió anoche en la prevención un cantero conocido por Goyete, el cual es un devotísimo adorador de Baco, según nos dicen.

Ya han hecho su aparición en los escaparates de los comercios, las caretas, los disfraces y demás atributos del Carnaval.

También ha empezado en las calles el derroche de «confetti».

Según nos dicen de Sanquillo, el día 30 de Enero, el guarda del Estado, Carlos Ballesteros, se llegó ante el alcalde poniendo á su disposición dos cargas de leña robledal.

El alcalde dispuso que dichas cargas fueran llevadas al depósito que tiene contratado el Ayuntamiento, pero al llegar á él se presentó el vecino Gregorio Monedero, manifestando que allí no se metía leña, y poniéndose á la puerta impidió su entrada, como también la del alcalde.

Con este motivo se produjo un gran alboroto, y el alcalde, para evitar mayores males, tuvo que retirarse al Ayuntamiento, quedando la leña abandonada en medio de la calle por espacio de dos horas, hasta que restablecida la tranquilidad fué la leña conducida al portal del Ayuntamiento.

Hay que hacer constar que el depósito

de referencia, le tiene la corporación municipal en arriendo.

Del hecho se ha dado conocimiento al gobernador civil.

Bueno será que el señor Silvela se fije en la frecuencia con que se repiten los actos de insubordinación en Sanquillo, y en la necesidad que hay de restablecer en aquel pueblo el principio de autoridad que parece puesto á prueba por algunos vecinos levantiscos.

**Robo importante**

Anteayer dimos la noticia de que de las arcas municipales de Villaverde de Iscar habíaa desaparecido de 8.000 á 8.500 pesetas, hallándose, en consecuencia, el juzgado de aquel pueblo, instruyendo las correspondientes diligencias.

Por detalles que hoy llegan á nuestro conocimiento, se puede asegurar que la cantidad robada asciende á 12.040 pesetas y 70 céntimos, pues así resulta del acta de archivo extendida en 31 de Diciembre último, y de los escritos de cargo y data.

El robo se verificó en la noche del 27 de Enero anterior, recayendo sospechas desde los primeros momentos en que se supo, de que pudieran estar complicados en el mismo, por la forma especial en que se verificó, el depositario de dichos fondos, su mujer y un hijo político de ellos, quienes han sido detenidos y puestos á disposición del juzgado de Instrucción de Cuéllar, el cual tiene ya en su poder, también, el sumario instruido al efecto.

Los documentos que se hallaban guardados en unión de la cantidad robada, han aparecido todos, pues así resulta de la confrontación que de ellos se ha hecho con las anotaciones del libro de intervención del citado ayuntamiento.

Las 12.040 pesetas no se encuentran por ninguna parte, no obstante las gestiones practicadas para su busca, según también nos comunican.

**De interés para todos**

Una comida abundante se digiere sin dificultad con una cucharada de *Elixir Estomacal de Saiz de Carlos*, poderoso tónico digestivo, de agradable sabor, completamente inofensivo aunque se use años seguidos, y que pueden tomarlo lo mismo el enfermo del estómago que el que está sano, á la vez que las aguas minero-medicinales y en sustitución de ellas y de los licores de mesa, pues evita las enfermedades del tubo digestivo por ser útil como preventivo.

Mañana se celebrarán grandes bailes de máscaras, de nueve de la noche á dos de la madrugada, en las sociedades «Unión Mercantil», «Paraíso» y «Siglo XX», instalada ésta en el teatro Miñón.

Mañana, de tres á cinco de la tarde, interpretará la Banda de música de la Academia de Artillería, en el paso del Salón, el siguiente programa:

- Primera parte
  - Donostia, pasodoble.—Urizar.
  - Les honzardes, mazurka.—Parés.
  - El sueño de una noche de verano, marcha nupcial.—Mendelssohn.
  - Trex jollie, walses.—Waldteufel.
- Segunda parte
  - Irún, pasodoble.—Urizar.
  - Néva, mazurka.—Parés.
  - 4.º solo de oboe, fantasía.—Colin.
  - España, walses.—Waldteufel.

Ha fallecido en Madrid D. Felipe González Palencia, hijo del diputado provincial y conocido editor D. Felipe González Rojas, y hermano de nuestro amigo, el poeta laureado en los juegos florales de Segovia, D. Antonio González Palencia.

A la atribulada familia del joven finado, enviamos el más sentido pésame.

El día 3 regresará de Madrid el inteligente y acreditado comerciante de esta población, D. Germán Elías, después de hacerse cargo de las existencias de una importante y ruidosa quiebra en la que hay diversidad de géneros que realizará en la liquidación Madrileña, Juan Bravo, 48, frente al Toledano.

